



IEBBP

IGLESIA EVANGÉLICA BAUTISTA BARRIO DEL PILAR
DE MADRID

Calle Ginzo de Limia, 44 - Madrid

www.iglesiabautistabarriodelpilar.es

e-mail: info@iglesiabautistabarriodelpilar.es

Pastora: Ana María Mateo y Pastor: Juan G. Whitten
Teléfono 674 127 941

29 DE MAYO DE 2022

¿ESTAR QUIETOS?

“El Señor peleará por vosotros mientras vosotros os quedáis callados” (Éxodo 14:14 LBLA).

Pienso que esto nos cuesta bastante “estar quietos”, “estar callados”, cuando la realidad es que Dios espera que nuestra confianza no esté en puesta en nuestra inteligencia, conocimientos o estrategias.

Cuando el pueblo de Israel salió de Egipto, después de algunas jornadas, llegaron a acampar frente al Mar Rojo. Mientras tanto, el ejército de Egipto se reorganizó y emprendieron la persecución. Por un lado, el pueblo de Israel tenía el mar, por otro lado, su enemigo. Pocas opciones para salir de aquella realidad sin sufrir pérdidas: ¿Intentarían huir para conservar la vida? ¿Se enfrentarían luchando? ¿Regresarían nuevamente al país de donde habían salido? ¿Pensaban que “no hay salida”? El pueblo optó por recriminar a Moisés reprochándole aquella circunstancia, pensando en el regreso como solución para conservar la vida. ¡Con que rapidez olvidaron la esclavitud a la que estaban sometidos! En lo peor de aquella coyuntura, Moisés desafía la fe del pueblo: *“No temáis; estad firmes, y ved la salvación que Jehová hará hoy con vosotros”* (Éxodo 14:13 RV60).

Es posible que estés pensando que no tiene solución cualquier particularidad que vivas en este instante, ten plena confianza en Dios. Sólo Dios tiene el control absoluto, aun en los peores momentos.

Pastora Ana María Mateo

Devocional para la semana
(Fuente: Nuestro Pan Diario)

30 de mayo - Sanidad para todo el mundo

... Dios, quien nos reconcilió consigo mismo por Cristo, y nos dio el ministerio de la reconciliación (v. 18).

La escritura de hoy: 2 Corintios 5:11-19

Escondido en un remoto desfiladero del oeste de Eslovenia, un centro médico secreto (Hospital Franja Partisan) albergaba a un numeroso personal que atendió a miles de soldados heridos durante la Segunda Guerra Mundial; todo a escondidas de los nazis. Aunque evitar que ubicaran el lugar es en sí una hazaña, más notorio es que el hospital (fundado y dirigido por un movimiento de resistencia esloveno) atendía a los soldados de los ejércitos aliados así como a los del Eje. Se recibía a todos.

La Escritura nos llama a ayudar a que todo el mundo se sane espiritualmente. Esto significa que debemos tener compasión por todos, sin importar sus opiniones ni ideología. Cada persona merece el amor y la bondad de Dios. Pablo insiste: «el amor de Cristo nos constriñe, pensando esto: que [...] uno murió por todos» (2 Corintios 5:14). Todos estamos enfermos de pecado y necesitamos desesperadamente la sanidad del perdón de Dios. Él se extendió a todos para sanarnos.

Luego, de forma sorprendente, Dios nos confió «la palabra de la reconciliación» (v. 19), invitándonos a atender a todos los heridos y quebrantados (como nosotros). Participamos de la obra de sanidad donde los enfermos se curan mediante la unión con Él. Esta reconciliación es para todos los que quieran recibirla.

Reflexiona y ora

¿A quiénes piensas que Dios no sanará (o no debería sanar)? ¿En qué situación te llama Él a ser conciliador y sanar algo?

Dios, ayúdame a ser parte de tu sanidad a otros.

31 de mayo - La esperanza atraviesa las tormentas

Cambia la tempestad en sosiego, y se apaciguan sus ondas (v. 29).

La escritura de hoy: Salmo 107:23-32

A principios de 2021, varios cazadores de tormentas grabaron videos y tomaron fotos de un arcoíris junto a un tornado en Texas. En un video, largos tallos de trigo se doblaban ante el poder del viento. Un arcoíris brillante atravesaba el cielo gris, en dirección al torbellino. En otro video, aparecían personas de pie junto al camino, observando que el símbolo de la esperanza se mantenía firme junto a la oscura nube con forma de embudo.

En el Salmo 107, el salmista ofrece esperanza y nos alienta a acudir a Dios durante las dificultades. Describe a personas que estaban en medio de una tormenta, cuando «toda su ciencia es inútil» (v. 27). «Entonces claman al Señor en su angustia, y los libra de sus aflicciones» (v. 28).

Dios comprende que, a veces, sus hijos luchen para no perder la esperanza cuando la vida parece una tormenta. Necesitamos recordatorios de su fidelidad; en especial, cuando el horizonte se ve oscuro y tormentoso.

Ya sea que nuestras tormentas sean obstáculos importantes, agitación emocional o estrés mental, Dios puede apaciguarlas y guiarnos a un lugar seguro (vv. 29-30). Aunque no sea en la forma o el tiempo esperados, podemos confiar en que cumplirá sus promesas. Su esperanza firme atravesará cualquier tormenta.

Reflexiona y ora

¿Cuándo luchaste para tener esperanza en una tormenta en tu vida? ¿Cómo te recordó Dios sus promesas esperanzadoras con las Escrituras y mediante otros creyentes?

Amado Dios, gracias por darme esperanza más allá de lo que suceda en mi vida.

1 de junio - Dar por amor

... tu Padre que ve en lo secreto te recompensará en público (v. 4).

La escritura de hoy: Mateo 6:1-4

Todos los días, Germán compra su café en un restaurante donde se pide desde el auto. Además, siempre paga el pedido de la persona del vehículo de atrás y le pide a la cajera que le desee un buen día. Germán no las conoce ni tampoco sabe cómo reaccionan; simplemente, cree que ese pequeño gesto es «lo menos que puede hacer». Sin embargo, en una ocasión, se enteró del impacto de sus acciones al leer una carta anónima enviada al editor del periódico local. Allí supo que la bondad de su regalo del 18 de julio de 2017 había hecho que la persona en el auto de atrás reconsiderara sus planes de quitarse la vida ese día.

Germán da a las personas del otro auto, sin recibir ningún reconocimiento por hacerlo. Solo en aquella ocasión, percibió el impacto de su pequeño regalo. Cuando Jesús dijo: «no sepa tu izquierda lo que hace tu derecha» (Mateo 6:3), estaba instándonos a dar —como lo hace Germán— sin necesidad de obtener el reconocimiento.

Cuando damos por amor a Dios, sin interés de recibir elogios de los demás, podemos estar seguros de que nuestras dádivas, grandes o pequeñas, serán usadas por Él para suplir las necesidades de aquellos que las reciben.

Reflexiona y ora

¿Cómo te has beneficiado del dar anónimo de alguien?

¿Cómo puedes dar más «en secreto»?

Padre, gracias por utilizarme para suplir las necesidades de otros. Que no busque reconocimiento sino que lo haga para glorificarte a ti.

2 de junio - Diferentes

Llevad mi yugo sobre vosotros, y aprended de mí, que soy manso y humilde de corazón... (Mateo 11:29).

La escritura de hoy: Efesios 4:29-32

En noviembre de 1742, en Staffordshire, Inglaterra, estalló un disturbio contra el mensaje del evangelio que predicaba Charles Wesley. Al parecer, con su hermano John estaban cambiando algunas de las tradiciones de la iglesia, y muchos no pudieron soportarlo.

Cuando John se enteró de la protesta, fue de inmediato a ayudar a su hermano, pero una turba rodeó el lugar donde él estaba. Valientemente, se enfrentó con los líderes y les habló con tanta serenidad que aplacó el enojo de todos.

El espíritu manso de Wesley calmó a una multitud airada. Pero no fue una mansedumbre que le brotó naturalmente, sino la del corazón del Salvador a quien él seguía de cerca. Jesús dijo: «Llevad mi yugo sobre vosotros, y aprended de mí, que soy manso y humilde de corazón» (Mateo 11:29). Y este yugo de mansedumbre es el poder detrás del desafío de Pablo para nuestro actuar: «con toda humildad y mansedumbre, soportándoos con paciencia los unos a los otros en amor» (Efesios 4:2).

Humanamente, tal paciencia nos es imposible. Pero, por el fruto del Espíritu en nosotros, la mansedumbre del corazón de Cristo puede diferenciarnos y equiparnos para enfrentar a

un mundo hostil. «Vuestra gentileza sea conocida de todos los hombres» (Filipenses 4:5).

Reflexiona y ora

¿Por qué la cultura actual considera que la mansedumbre es una debilidad? ¿Cómo puede ser una verdadera fortaleza?

Padre, ayúdame a mostrar mansedumbre y compasión hacia los adversarios.

3 de junio - Arcoíris de esperanza

... Espera en Dios; porque aún he de alabarle... (v. 5).

La escritura de hoy: Salmo 42

Durante unas vacaciones, otra batalla contra el dolor crónico me forzó a pasar los primeros días recuperándome en una habitación. Mi humor se volvió tan oscuro como el cielo. Cuando por fin me aventuré a salir para disfrutar de un paseo con mi esposo, las nubes grises bloqueaban bastante el paisaje, pero aun así, tomamos fotos de las ensombrecidas montañas y el borroso horizonte.

Más tarde, decepcionada porque una lluvia torrencial nos impidió salir por la noche, empecé a mirar nuestras fotos digitales. Conmovida, le pasé la cámara a mi esposo... «¡Un arcoíris!». Enfocada antes en la melancolía, me había perdido de ver que Dios renovaba mi espíritu cargado con el inesperado atisbo de esperanza (Génesis 9:13-16).

El sufrimiento físico o emocional puede hundirnos en las profundidades de la desesperación, donde ansiamos tener recordatorios de la presencia constante y el poder infinito de Dios (Salmo 42:1-3). Al recordar las innumerables ocasiones en que Dios nos ha ayudado en el pasado, podemos esperar seguros en Él sin importar lo mal que nos sintamos en ese momento (vv. 4-6).

Cuando las circunstancias difíciles nublan nuestra visión, Dios nos invita a acudir a Él, leer la Biblia y confiar en su

fidelidad (vv. 7-11). Arcoíris de esperanza aparecerán en los días más oscuros.

Reflexiona y ora

¿Cuándo las malas actitudes han afectado negativamente tu visión? ¿Cómo puedes saber si tu esperanza está centrada en la voluntad de Dios?

Dios, gracias por renovar mi espíritu.

4 de junio - Enfocarse en Dios

... gran ganancia es la piedad acompañada de contentamiento (v. 6).

La escritura de hoy: 1 Timoteo 6:6-11

Según el psicólogo economista Barry Schwartz, mi indecisión crónica indica que soy lo que él llama un «maximizador» —en oposición a un «satisfacedor»—, con la necesidad constante de tomar la mejor decisión (¡culpable!). ¿Cuál es el potencial resultado de tal indecisión frente a numerosas decisiones? Ansiedad, depresión e insatisfacción. En realidad, los sociólogos han acuñado una frase para este fenómeno: miedo a equivocarse.

Por supuesto que no encontramos la palabra maximizador en las Escrituras, pero sí hallamos una idea similar. En 1 Timoteo, Pablo desafió a Timoteo a encontrar valía en Dios en lugar de buscarla en las cosas de este mundo. Las promesas de satisfacción que ofrece el mundo nunca pueden conformar por completo. En cambio, Pablo quería que Timoteo basara su identidad en Dios: «gran ganancia es la piedad acompañada de contentamiento» (6:6). Pablo suena como un satisfacedor cuando agrega: «Así que, teniendo sustento y abrigo, estemos contentos con esto » (v. 8).

Cuando me enfoco en la miríada de formas en que el mundo promete satisfacción, suelo terminar inquieto e insatisfecho. Pero cuando me enfoco en Dios y renuncio a mi instinto

compulsivo de maximizar, mi alma se mueve en dirección a un contentamiento y reposo genuinos.

Reflexiona y ora

¿Dirías que tiendes a sentirte satisfecho? ¿Por qué sí o por qué no? ¿Cómo piensas que tu relación con Dios afecta el contentamiento en tu vida?

Padre, ayúdame a recordar que solo tú puedes satisfacer mi alma.

ANUNCIOS

Centenario UEBE, 26 - 28 de agosto.
Abierto plazo de inscripción

CALENDARIO DE LA PRÓXIMA SEMANA

Culto de Oración (**)	Jueves	19:00 Horas
Culto de Adoración (**)	Domingo	11:00 Horas
Escuela Dominical (**)	Domingo	12:00 Horas

()** Uso obligatorio de mascarilla durante todo el culto

CUMPLEAÑOS - JUNIO DE 2022

Francisca Díaz Pérez	3 de junio - viernes
Griselda Sanchez Valle	6 de junio - lunes
Ana Gandia Gramage	14 de junio - martes